
N I E D E R S C H R I F T 
 

über die öffentlichen Verhandlungen des Ortschaftsrates Geschwend 
 

 

am Mittwoch 18. August 2021; (Beginn: 19.30 Uhr; Ende: 21:00  Uhr) 
 
in Geschwend, Elsberghalle 
(Tagungsort und -raum) 

 
Vorsitzender: Ortsvorsteher Zielinski 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 5 (Normzahl   6  Mitglieder) 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder: Jürgen Pfefferle (V) 
 
Schriftführer: Ortsvorsteher: Zielinski 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer: keine  
 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass   
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 10.08.2021 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist; 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 10.08.2021 ortsüblich 

bekannt gemacht worden ist; 
 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 3 Mitglieder anwesend sind. 
 
*) Der Abwesenheitsgrund wird in Klammer durch die Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert mit Entschuldigung, (U) - unentschuldigt 
ferngeblieben, angegeben. 

 
 

T A G E S O R D N U N G 
 

1. Fragen und Anregungen der Bevölkerung 
2. Mitwirkung des Ortschaftsrates bei der Bearbeitung von Bauanträgen (nach Bedarf) 

- Sanierung und Umnutzung eines denkmalgeschützten Schwarzwaldhauses zu 
zwei Ferienwohnungen und Anbau mit Carport, Flst. Nr. 79, Geschwend 

3. Informationen aus dem Gemeinderat/Bauausschuss 
4. Planung einer Bürgerinformationsveranstaltung 
5. Verschiedenes 

 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
 
In der heutigen Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 
 
 
 
 

Punkt 1 
 
Fragen und Anregungen der Bevölkerung 
 
Dianna Zinner, Mirjam Wangler und Bertram Rümmele stellen sich als neue Pächter der 
Gisibodengaststätte vor, welche sie als GbR betreiben. Sie möchten den Berggasthof wieder auf 
Vordermann bringen und dafür sorgen, dass die Gaststätte sowohl für Touristen als auch für 
einheimische Gäste wieder in gewohntem Umfang zur Verfügung steht. Den Investitionsstau, der 
leider in den letzten Jahren entstanden ist, möchte sie gerne auch mit viel persönlichem Einsatz und 
in Zusammenarbeit mit der Stadt Todtnau schrittweise abbauen. Dazu sagte ihnen der Ortschaftsrat 
seine Unterstützung zu und wünschte für den Betrieb viel Erfolg.  
 
 
 

Punkt 2 
Bearbeitung von Bauanträgen 
 
Beratung und Beschlussfassung zum Bauantrag: Sanierung und Umnutzung eines 
denkmalgeschützten Schwarzwaldhauses zu zwei Ferienwohnungen und Anbau mit Carport,  
Flst. Nr. 79, Geschwend. Der Ortschaftsrat kommt nach Begutachtung der Pläne und Unterlagen zum 
Ergebnis, den Bauantrag wie Vorgelegt zu befürworten. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig befürwortet 
 
 

Punkt 3 
 

Informationen aus dem Gemeinderat/Bauausschuss 
 
OV Zielinski berichtet aus den vergangenen Sitzungen des Gemeinderates und Bauausschusses. Er 
berichtet über die Beschlussfassung zur Anpassung der Kurtaxe sowie der Zweitwohnungsteuer zum 
01.12.2021 und gibt bekannt, dass die Gesamtstadt Todtnau die Anerkennung als Luftkurort erhalten 
hat. 
 
 

Punkt 4 
 

Planung einer Bürgerinformationsveranstaltung 
 
Im kommenden Frühjahr möchte der Ortschaftsrat eine Bürgerinformationsveranstaltung in 
Geschwend durchführen. Der genaue Termin soll unter Beachtung der Coronalage noch festgelegt 
werden. Erste Gedanken der Themen waren: 

- Rückblick auf die Bürgeraktion; mögliche weitere Aktionen 
- Informationen zum Schutzzaun 
- Breitbandversorgung 
- Fragen, Anregungen, Diskussion 

 
 
 
 



Punkt 5 
Verschiedenes 
 

- Leider sind noch immer nicht alle Restarbeiten bezüglich Breitbandversorgung erledigt, 
hier sollte unbedingt mehr Druck auf die entsprechende Firma gemacht werden um 
wenigstens bis zum Jahresende endlich alles fertig zu haben. 
 

- Der Ortschaftsrat beantragt hiermit eine Verkehrsschau für den Bereich L149, Ortseingang 
bis Ortsausgang Geschwend. Hier wurde in der letzten Sitzung wiederholt Tempo 30 
durch den OR beantragt. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig befürwortet 
 

- OV Zielinski berichtet zum Sachstand Felssicherungsarbeiten. Diese sollten bis Ende 
August abgeschlossen sein. Die Firma befindet sich hier im Verzug, so dass dieser Termin 
wohl nicht gehalten werden kann. U.a. sind mehrere Einzelsicherungen nicht fertig gestellt 
und die Errichtung des Schutzzaunes Teil 2 verzögert sich aufgrund von personellen und 
technischen Problemen. Das Bauamt überwacht regelmäßig die entsprechenden Arbeiten 
um zusammen mit der Baufirma Lösungen zu finden. 

 
- Straßenbeleuchtung beim Haus Ortlieb funktioniert nicht, ebenso ist an der 

Straßenbeleuchtung Gisibodenstraße zwischen Büchele und Spitz die Funktion 
eingeschränkt. 

 
- Die Dachrinne an der Halle Ecke Probelokal/Fensterfront ist defekt, wurde schon 

gemeldet. 
 
- Kanalschachtdeckel zwischen Haus Maier und Ruch in der Gisibodenstraße ist defekt. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Zur Beurkundung: 
 
Vorsitzender:                                           Ortschaftsräte:                                Schriftführer: 


